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LE MOT DU MAIRE 
 

 

 Une nouvelle année se présente à nous. Espérons qu’elle sera plus douce et plus 

agréable à vivre que les deux précédentes. 

 

 Après la crise sociale des Gilets jaunes, les réformes en cours, nous pensions que le 

plus dur était derrière nous. 

 

 Erreur, une pandémie envahit la quasi-totalité du globe. Confinement,                   

déconfinement, reconfinement, voilà notre quotidien. Solitude, mal de vivre, la vie sociale 

amputée de son essentiel. 

 

Mais la nature humaine a des ressources insoupçonnées. Elle s’adapte à diverses 

situations, mêmes les plus difficiles. C’est dans des situations semblables que la solidarité 

s’organise et vient en aide aux plus démunis. Tout n’est pas parfait, mais ce qui est fait par 

l’état, les collectivités, les individus rend la vie plus supportable. 

 

Soyons confiants en l’avenir, c’est tous unis que nous arriverons à vaincre ces 

difficultés. Ayons une pensée pour les familles touchées par le deuil et la souffrance, que nos 

pensées et nos actes puissent les réconforter. 

 

Malgré tout, la vie continue et nous devons aller de l’avant. Avec des difficultés 

nouvelles et nombreuses, nous gérons le quotidien, avec sérénité nous préparons l’avenir pour 

notre commune et nos administrés. 

 

La nouvelle équipe municipale s’est mise à l’ouvrage. Avec l’aide de la C.C.L.O. et de 

divers syndicats, des solutions ont été apportées aux problèmes d’inondation, de dégradation 

de chaussée par les orages : route de LUCHOU, chemin de MARTENE, terrain LOUSTAU. Il 

reste encore une ou deux zones à traiter, cela se fera à la prochaine tranche de travaux 

programmée par la C.C.L.O. 

 

Le chantier du Clamondé, en dessous du stade, a été réalisé à la fin de l’été. C’est une 

réussite. L’entreprise, qui a réalisé les travaux, est spécialisée dans ce domaine. 

Cet hiver, nous lançons une étude sur les économies d’énergie par rapport au chauffage 

et à l’éclairage, ceci avec l’aide d’un bureau d’étude. La meilleure des économies est l’argent 

que l’on ne dépense pas. 

 

Encore une ou deux années pour bonifier nos finances, après nous pourrons 

entreprendre la rénovation de la salle polyvalente. Quarante années de bons et loyaux 

services lui donnent le droit que l’on s’occupe d’elle. 

 

En cette période de vœux, il est de coutume de se plier à la règle, même si les temps 

sont difficiles. 

 

Avec le Conseil Municipal et l’ensemble du personnel de la commune, nous vous 

souhaitons une bonne santé morale et physique. 

Nous souhaitons que l’année 2021 soit plus agréable et plus douce pour l’ensemble des 

Castétisiens et de leur famille. 
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L’ACTUALITE COMMUNALE

CANTINE 
 

Le marché de fournitures des repas pour la 

cantine arrivait à expiration le 31 août 2020. 

Nous avons lancé un appel d’offre pour 

assurer la suite du service. La cantine de 

Castétis fonctionne avec une liaison chaude. 

Les fournisseurs n’étant pas nombreux, nous 

avons reçu une seule offre de la cantine 

municipale d’Orthez. 

A compter du 1er septembre, la commune 

facture le repas aux familles 3,5 € et le paye 

4,0 € à la ville d'Orthez. Ceci afin de 

minimiser l'augmentation subie lors de ce 

dernier marché. Le marché précédent, la 

commune facturait le repas aux familles 3,3€ 

et le payait 3,5 € à la ville d'Orthez. 

La commune de Castétis, avec le SIVU, met en 

place un paiement dématérialisé pour les 

factures de la cantine et de la garderie. Ce 

mode de paiement sera obligatoire pour la 

rentrée 2021.De septembre 2020 à 

septembre 2021, les familles auront le choix 

entre l'ancien système et le nouveau afin de 

se familiariser à ce nouveau mode de 

fonctionnement. Le but de cette mutation est 

de faciliter la tâche de la Secrétaire de 

Mairie et d'être plus réactif pour les parents. 
 

TRAVAUX 

 
Le réchauffement de la planète n’empêche 

pas les orages et les périodes de fortes 

pluies. Durant ces dernières années nous 

avons subi divers dégâts dus aux pluies 

torrentielles. Des travaux ont été engagés, 

avec l'aide technique et financière de la 

Communauté des Communes Lacq-Orthez. 

 

1/ Martène 

 

Le premier chantier a été au chemin de 

Martène. Le mur s'est écroulé et une partie 

de la chaussée a été emportée par le 

Clamondé. Les services de la  C.C.L.O. ont 

réalisé les travaux en régie sous la 

responsabilité de Laurent LAPEYRE (chef 

d'équipe à la C.C.L.O.). 

 

2/ Luchou 

 

Le deuxième était au croisement du chemin 

Lacabane et de la route de Luchou. Aprés 

plusieurs inondations, route coupée, il a fallu 

intervenir avec des moyens 

conséquents, c'est l'entreprise Rey-

Betbeder qui a réalisé les travaux. Ce 

chantier concerne deux communes, Castétis 

et Argagnon pour une partie plus restreinte. 

L'étude a été réalisée par la C.C.L.O, Marc 

POMMES, ainsi que le suivi du chantier. 

Espérons que l'attente des riverains soit 

exaucée. 

 

3/ Stade 

 

Le ruisseau Clamondé passe en bas du stade. 

Durant les dernières crues, il a emporté les 

berges sur une longueur de 50 mètres et ce 

faisant il a créé un éboulement des terres 

avec une chute de 4 mètres en bordure du 

stade. Les travaux ont été confiés à 

l'entreprise MONTIEUX de Vic-Fezensac, 

spécialiste en la matière. Les berges ont été 

consolidées par la technique dite « de 

tunage ». Ces travaux sont entièrement à la 

charge de la commune. 
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4/ Futurs chantiers 

 

Le prochain chantier à réaliser est le fossé 

Loustau. Il récolte les eaux pluviales de la 

route départementale 946 avec un exutoire 

vers le Clamondé. Autrefois toute la voirie 

était gérée par les services de l'état, qui 

s’arrangeaient comme bon leur semblait. 

Aujourd'hui, avec la séparation des 

compétences, nous devons gérer autrement. 

La famille Loustau doit céder une bande de 

terrain à la commune et participer 

financièrement aux travaux de mise en état 

du fossé. La commune mettra en conformité 

ce fossé avec la création d'un nouveau 

busage, l'existant étant sous-dimensionné, 

avec une sortie vers le Clamondé. L'étude est 

réalisée, l'estimatif des travaux également, 

reste à consulter les entreprises pour des 

devis plus précis. 

Pour remédier, en partie, aux risques 

d'inondations, il nous reste une zone à traiter 

à Noarrieu. J’espère que pendant le prochain 

budget de la C.C.L.O. on pourra réaliser ces 

travaux. 

 

 

STADE 
 

Depuis plusieurs années, nous avons un 

problème de salubrité aux abords du stade et 

du ruisseau. En effet, l'herbe récupérée lors 

de chaque tonte était stockée en bordure du 

Clamondé. Lorsque le tas devenait trop 

important, il était enlevé et étendu dans 

différentes parcelles mises à disposition par 

des agriculteurs. Ceci pouvait se faire avec du 

matériel approprié que la commune ne possède 

pas. Le conseil municipal remercie 

chaleureusement Jacques CAMGRAND pour 

les services qu'il nous a rendus durant tant 

d'années. 

Le Conseil Municipal a décidé de remédier à 

cet état de fait en achetant du matériel 

approprié, une tondeuse avec un bac de 

ramassage à bennage en hauteur, une 

remorque hydraulique agricole pour 

transporter l'herbe. Ainsi il en sera terminé 

du tas d'herbe en bordure du stade, fini les 

odeurs de la fermentation, fini les lixiviats. 

 

PERSONNES DU 3èmeAGE 
 

A cause de la pandémie, nous n'avons pas pu 

organiser le repas traditionnel de Noël. Pour 

remédier à ce manque, nous aurions pu offrir 

le colis habituel à toutes les personnes 

concernées. Il nous est apparu plus judicieux 

de vous proposer des chèques cadeaux de la 

Citadine (groupement de commerçants 

d'Orthez) pour que le commerce Orthézien en 

profite. 
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FIBRE 
 

La fibre devait être installée en 2020 sur 

notre commune. Problèmes de Délégation de 

Service Public, problèmes d'organisation des 

entreprises, problèmes de pandémie ont fait 

que le chantier a pris du retard. On nous 

promet que 2021 sera la bonne année pour la 

mise en service. La fibre sera distribuée en 

enterré là où actuellement elle est enterrée 

et en aérien là où actuellement elle est en 

aérien. De ce fait, les lignes posées sur les 

poteaux téléphoniques sont sensibles aux 

branches des arbres qui se trouvent à 

proximité. Il est demandé aux propriétaires 

d'arbres qui longent les lignes aériennes 

d'être vigilants à l'élagage des branches. 

 

DELIBERATIONS 

 
Quelques délibérations ont été prises afin de 

faire avancer certains dossiers ou faciliter la 

vie quotidienne des Castétisiens.  En premier 

nous avons pris une délibération pour 

demander l'abattage de platanes qui gênent la 

visibilité ou sont une cause de danger pour les 

bâtiments voisins. 

Une autre délibération a été prise pour 

accepter l'offre de concours de l'association 

pour la rénovation de l’Église de Noarrieu. 

Sans l'accord de la Préfecture, les travaux ne 

pouvaient pas avoir lieu. 

 

 

DIVERS 
 

La chambre régionale des comptes a réalisé un 

contrôle des comptes et de la gestion de la 

commune. Un rapport très détaillé nous a été 

remis. Les premières remarques démontrent 

souvent l'évidence. Par exemple, la croissance 

démographique n’empêche pas le vieillissement 

de la population. La proportion des personnes 

âgées de 60 ans et plus est passée de 27,1 % 

en 2011 à 31 % en 2016. La part des 0-29 ans 

a diminué de 2,8 % sur la même période. 

Ce rapport montre que notre commune a une 

capacité d'autofinancement très faible. Nous 

avons des produits de fonctionnement faibles 

et des charges de fonctionnement également 

faibles par rapport aux communes 

comparables du département, de la région et 

même de la France. 

Pour ces raisons, durant les premières années 

de ce mandat, nous allons financer les travaux 

urgents en espérant qu'ils soient peu 

nombreux. Ainsi nous pourrons augmenter 

notre capacité d'autofinancement et 

travailler sur un dossier important, la 

rénovation de la salle polyvalente. Cette dame 

de 40 ans mérite que l'on s'occupe un peu 

d'elle. Hors pandémie, elle est utilisée tous 

les jours de la semaine, à l’exception du lundi 

parfois. 

 

Le rapport de la chambre régionale des 

comptes révèle également que nous avons le 

revenu moyen par habitant plus élevé et 

l'effort fiscal plus faible que la moyenne 

inter-communale ou départementale. Vous 

avez certainement lu dans la presse que la 

commune de Castétis faisait partie des 

communes riches de la C.C.L.O. Ceci pour les 

raisons évoquées plus haut. 
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CYBER BASE
Piratage ?  

 

Il est possible qu’un jour vous receviez un 

courriel (=e-mail) étrange de la part d’un de vos 

contacts vous demandant par exemple de lui 

envoyer de l’argent, d’appeler un numéro 

inconnu ou de réaliser pour son compte des 

actions inhabituelles. Dans ce cas là, il est fort 

possible que la messagerie de votre 

interlocuteur ait été piratée. 

 

Que faire si je reçois un e-mail étrange d’un de 

mes contacts ? 

 

Ne pas suivre les instructions données dans le 

courriel : ne pas cliquer sur un lien, ni 

téléphoner à un numéro inconnu et encore 

moins envoyer de l’argent ou donner ses 

coordonnées bancaires. 

Contacter la personne physiquement ou par 

téléphone pour savoir si elle est bien 

l’expéditrice du message. 

Dans le cas contraire, lui indiquer la démarche 

ci-dessous afin qu’elle puisse contrer le piratage 

et avertir tous ses contacts de cette mésaventure. 

Supprimer le courriel   

 

Que faire si ma messagerie est piratée et que des 

courriels ont été envoyés à mes contacts ? 

 

Accéder à ma messagerie et changer mon mot 

de passe en choisissant un mot de passe 

sécurisé (voir plus loin). 

Ainsi, même si le pirate a eu accès à votre 

messagerie et pu envoyer des courriels, copier 

voire supprimer vos contacts, le fait de changer 

de mot de passe empêchera ce malfaiteur de se 

connecter de nouveau. 

 

Dans les paramètres de messagerie : 

Vérifier les informations de sécurité utiles en 

cas d’oubli de mot de passe : adresse e-mail de 

secours, numéro de téléphone... 

 

Vérifier qu’il n’y a pas une adresse de 

redirection de vos messages, une « règle » ou 

un « filtre » du style : Si un message provient 

de..., envoyer une copie à... 

 

Prévenir l’ensemble de ses contacts de ne 

pas tenir compte des courriels 

précédemment envoyés. Pour cela : 

◦ si vous avez toujours vos contacts, 

envoyez leur un courriel leur indiquant qu’il 

s’agissait d’un piratage 

◦ si le pirate a supprimé vos contacts, 

prévenez-les par téléphone ou restaurez vos 

contacts si vous avez fait une sauvegarde. 

 

  Variante : Pensez à vérifier l’adresse   

courriel de votre expéditeur. 

 

Certaines fois, les pirates récupèrent 

seulement l’adresse courriel d’une personne 

et se font passer pour elle, en utilisant une 

adresse similaire (une lettre en moins par 

exemple). Elle n’a pas forcément été piratée 

mais, par précaution, mieux vaut suivre les 

mêmes instructions. 

 

   Qu’est-ce qu’un mot de passe sécurisé ? 

 

Un mot de passe sécurisé est un mot de 

passe comportant : 

-  Minimum 8 caractères 

- Un mélange de lettres minuscules et 

majuscules, chiffres et caractères spéciaux 

(@,#, ?, …) 

-  Une suite de caractère illogique (pas de 

prénom, pas de mot du dictionnaire,…) ou 

bien une phrase originale. 

Exemple : Clejour2:labanane 

Plus d’infos sur notre blog. 

 

CyberCentre d’Orthez, 2 rue Pierre Lasserre 

(rdc centre socioculturel) 05 59 67 25 

61Ouvert du lundi au jeudi de 14h à 16h, le 

vendredi de 16h à 18h, ainsi que les mardi et 

samedi de 9h30 à 12h.  

cyberbases@cc-lacqorthez.fr ou www.cc-

lacqorthez.fr/CYBERBASE 

Également au MI[X] à Mourenx : 0559805884 

mailto:cyberbases@cc-lacqorthez.fr
http://www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE
http://www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE
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HISTOIRE 

 
Au dernier bulletin l’histoire de CASTETIS 

a été consacrée au livre d’Hubert 

DUTRECH. Nous reprenons le cours des 

écrits de René CANGRAND.  

 

Au cours des siècles, le nom des maisons a 

été parfois modifié, soit par l’arrivée d’une 

nouvelle famille, d’un gendre, ou le 

déplacement en un autre habitat. Le livre 

terrier indique les professions : Laboureurs 

(appellation exploitant agricole d’alors), 

tisserands (chez bon nombre de familles), 

tailleurs, cordonniers, forgerons, 

charpentiers, maçons, journaliers.  

De nombreuses femmes et jeunes filles 

étaient couturières, servantes, d’après le 

registre d’état civil. 

 

Il y avait aussi le bourgeois et le noble, 

propriétaires de biens fonciers exploités 

par les métayers. Ce système de faire 

valoir s’est perpétré jusqu’aux environs de 

1946. Cette année-là a vu l’instauration d’un 

statut de fermage, garantissant de 

meilleures conditions aux métayers et 

fermiers. Auparavant, pour des motifs 

parfois futiles, le métayer était congédié. 

Le jour de la toussaint était la date 

traditionnelle où les congédiés s’en allaient, 

aidés de leurs voisins, en cortèges de 

charrettes, transportant leur maigre 

mobilier et outillage, avec les quelques 

bêtes leur appartenant. Cette opération 

s’appelait « lou marterou », on disait qu’elle 

valait un orage de grêle « ue grelade » 

 

Au fil du temps, bon nombre de 

propriétaires fonciers préfèrent vendre 

leurs biens pour des placements plus 

avantageux. C’est surtout l’après-guerre 

1945 que les transactions furent 

nombreuses. Bon nombre d’agriculteurs en 

ont profité pour assurer leur indépendance. 

La volonté tenace des paysans producteurs 

de biens, le travail lucratif en des 

professions souvent administratives des 

cadets en recherche d’un meilleur métier, 

et le trouvant, ont permis l’émergence de 

familles acquérant une bonne notoriété.   

 

On relève dans les registres d’alors un 

David de PETRIAT, à Lamarcade, qui fut 

Maire pendant plusieurs années jusqu’à 

1790, après avoir exercé ses fonctions au 

Sénéchat d’ORTHEZ ; Un descendant de 

son gendre, CAMBOT, fut Maire. Un 

LAFITTE DIT LABERE, était laboureur. 

Aux premières élections de 1790, il est élu 

jurat, il sera Maire en 1793. 

 

Une famille LACOSTE, originaire de 

VIELLESEGURE, eut un fils prêtre qui 

longtemps desservit la commune de 

CASTETIS, de 1796 à 1832, année de son 

décès, il était âgé de 83 ans. Une sœur de 

de ce curé était mariée avec un LAFITTE 

LABERE, on retrouve ces familles 

alliancées par mariage. Le nom de LAFITTE 

s’éteignit, mais des gendres successifs 

eurent leur influence. Ce fût d’abord 

RAYMOND, puis BARBEY. Ce dernier fût 

maire au début 1900. Sa veuve, Mme 

BARBEY légua ses biens à l’évêché (1952), 

qui à la suite de transactions foncières, 

permit à la commune de réaliser le 

lotissement du Clamondé, d’aménager 

terrain de sport, salle polyvalente, voies 

d’accès convenables et enfin Mairie.  

 

Encore parmi les noms anciens, des 

CRABOS ont laissé leur nom attaché à la 

maison habitée par la famille Laborde 

(quartier LACARRERE). L’un d’eux était 

notaire et fut député au parlement de Pau 

en 1789. Il y eut des GABARROT, 

laboureurs aubergistes, l’un d’eux était 

huissier, leur nom subsiste en la maison 

située entre l’entrée du château et le 

chemin de Lacarrère.  

 

Au siècle dernier, à la maison dite 

PETRIAT, se sont succédés les “De 

Martène“ dont la jolie villa au bord du 
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Clamondé et de la route nationale appelée 

aussi Manoir aux roses fut aménagée vers  

1923 avec un barrage retenant un plan 

d’eau remarquable. La nouvelle propriétaire 

d’ alors, Rose Lacau et son mari 

PANSINI, avocat italien voulurent donner 

à ce lieu un cachet particulier.  

 

Rose LACAU PANSINI fit une belle 

carrière artistique, d’abord danseuse en 

France et à l’étranger, puis cinéaste dans 

les années 20 (NDR : Nombreuses 

références sur Google). 

 

Le Manoir aux roses de Martène passa 

ensuite à Mme GRUET puis à la famille 

LAGUARDETTE d’ORTHEZ.  

 

Un autre nom a aussi disparu de notre 

village, c’est GASSIOT. Il fut Maire de 

1896 à 1904, cette famille habitait 

“Greffier“, propriété de la famille 

COUBLUC à Lacarrere.    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ROSE LACAU 

 

REALISATRICE ET ACTRICE 

FRANCAISE 

 

Rose LACAU est née à Orthez, le 7 juin 

1890. 

Issue d'une famille modeste et nombreuse 

(son père est meunier), elle entre à 13 ans 

en apprentissage comme apprentie lingère à 

Bayonne. La rencontre avec une comédienne 

l'encourage à monter à Paris. Elle entame 

une carrière en Italie sous le pseudonyme 

de Frassita Lacau et épouse l'avocat 

Gustave Pansini. De retour en France, elle 

abandonne le métier de comédienne pour 

celui de réalisatrice. Elle fait construire 

des studios et réalise une dizaine de films, 

souvent des mélodrames provinciaux qui 

dégagent une certaine poésie (Manon, 

Graziella, Le Coffret de Pandora). Certains 

sont co-réalisés par Georges Monca (Le 

Sang des Finoël). Elle se retire en 1924 à 

Castétis, près d'Orthez pour élever ses 

deux filles. Elle soutient depuis les années 

cinquante Henri Langlois pour la 

Cinémathèque française.  

Rose Lacau-Pansini est décédée à Paris, le 

23 mars 1985. 
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CASTETIS UN CHARMANT VILLAGE 
 

FENÊTRE OUVERTE SUR SPN 
 

Nous allons nous intéresser cette fois ci 

non pas à un artisan du village mais à un 

enfant du village qui a créé sa propre 

société à PAU. 

 

Nous allons brièvement nous intéresser 

dans un premier temps à l’homme. Rémi, 

habite à Castétis avec sa compagne 

Nathalie, conseillère Municipale et agent 

immobilier, ils ont 2 enfants. Passionné 

entre autres de Rugby, Rémi est dirigeant 

à la Section Paloise, et chante dans le 

chœur d’hommes bien connu dans la région 

Les Quinz’amics, dans lequel il fait 

entendre sa belle voix de basse.  

 

Rémi LABORDE, après des études à 

Castétis, bien sûr, puis Orthez et Pau est 

titulaire d’un BTS Technico-Commercial 

obtenu à St Cricq à PAU. 

 

 
 

Il débute à la Société SPN (Société 

Pyrénéenne du Néon) en 1996, puis, suite à 

divers épisodes de restructuration, la 

reprend en 2009 avec un associé, et la font 

prospérer depuis.  

 

Cette Société, créée en 1952, est 

spécialisée dans la conception, la 

fabrication, la pose d’enseignes, de 

signalétiques et de stores.  

 

Toutes les étapes de la fabrication des 

divers produits sont intégrées dans les 

ateliers de PAU, la Société propose ainsi 

des produits finis entièrement conçus et 

fabriqués Made In Béarn. Pour arriver à un 

tel résultat, SPN regroupe plusieurs corps 

de métiers différents, Dans les bureaux, 

on retrouve l’infographie et la conception 

graphique, l’impression numérique, la 

Production assistée par ordinateur.   

 

Pour ce qui est de la partie Atelier, et 

travaux dits manuels, ça va de la serrurerie 

(pliage, cisaille, soudure et assemblage) à 

l’unité de laquage dans une cabine de 

peinture, à la plasturgie. Il faut ensuite 

assembler les enseignes, les électrifier par 

leds. Enfin, une équipe est spécialisée dans 

la pose et le service après-vente.  

 

Pour mener à bien toutes ces tâches, la 

société SPN s’est installée en 2013 sur un 

terrain de 5000 m2 dans la zone Europa de 

PAU, à côté de la route de Morlaàs. Le 

bâtiment se compose de 200 m2 de 

bureaux et 1400 m2 d’ateliers et emploie 

13 salariés. 

 

Pour être plus concret dans ce que réalise 

la Société de Rémi LABORDE, les photos 

jointes démontrent son savoir-faire, 

puisque de grandes enseignes lui font 

confiance au travers de leurs franchises : 

Burger king, KFC, Point vert, Intersport, 

Centre Leclerc, Le Crédit Agricole, pour ne 

citer qu’elles. Il compte aussi parmi ses 

clients bon nombre de commerces 

indépendants, des Industries de la région 

comme le Groupe TOTAL ou EURALIS.  

 

L’activité de cette société est donc très 

diverse, puisqu’au-delà de ces enseignes de 

toutes sortes, la bande à Rémi peut aussi 

faire la décoration adhésive de véhicules, 

de vitrines, intérieur comme extérieur, des 

bâches imprimées, des stores 

professionnels et tout ce qui est 
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publicitaire, sur tous supports possibles y 

compris les écrans numériques et totems 

de bord de route.  

 

Ce qui reflète le plus l’étendue de leurs 

prestations, c’est leur partenariat avec la 

Section Paloise. C’est en effet sa Société 

qui assure toute la communication visuelle 

du club, les bâches publicitaires, le 

panneautage, la signalétique du stade, la 

décoration du bus et des véhicules des 

joueurs, les vestiaires, la boutique bref, 

tout ce que l’on voit à la télé lors des 

retransmissions des matchs de la Section 

Paloise en terme de pub, inscriptions de 

toutes sortes est conçu et réalisé et mis 

en place par S.P.N. Mais ce n’est pas leur 

seul engagement. Ils soutiennent aussi 

quelques associations locales culturelles, 

sportives caritatives…… 

 

De plus, Rémi LABORDE et son associé ont 

également la fibre écologique, puisque en 

2019, ils ont mis en place une plateforme 

de reconditionnement des enseignes et de 

la signalétique qu’ils recyclent.  

 

Après cette année très particulière pour 

tout le monde, une fermeture de 8 

semaines a entrainé une baisse significative 

du chiffre d’affaire, mais les perspectives 

pour 2021 sont bonnes, tout le monde 

l’espère et y croit, surtout la Société S.P.N 

puisque des embauches sont prévues, ce 

qui, par les temps qui courent est assez 

rare pour être souligné.   

 

Voilà donc un enfant de Castétis, qui a su 

prendre des risques, créer, innover et à qui 

nous souhaitons ainsi qu’à son associé et à 

toute son équipe une belle progression 

professionnelle, et une belle année 2021.  
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ECOLE PUBLIQUE 

REGROUPEMENT BALANSUN-CASTETIS 
 

Cycles 1 et 2 

 

Les trois ours 

Durant tout le mois de novembre, dans la 

classe maternelle de Castétis, les enfants 

ont travaillé sur le conte Boucle d’Or, 

revisité par Byron Barton et intitulé Les 

trois ours. 

Ce livre leur a permis de travailler autour de 

nombreuses compétences dans tous les 

domaines d’activités, du langage oral et écrit 

jusqu’aux arts visuels, en passant par les 

nombres et la numération et le repérage 

dans l’espace. 

Ils ont beaucoup aimé cette histoire et ils 

ont fini par apprendre les paroles des 

personnages. A l’aide de petites 

marionnettes, ils ont joué ces répliques et 

ont même offert un petit spectacle à la 

classe de GS-CP pour Noël. 

 

Noël 

Pour Noël, en plus du traditionnel sapin, les 

enfants ont créé des petits rennes rigolos. 

Ils ont découpé, peint, colorié, collé, … et 

ces rennes ont été suspendus dans la classe, 

à la façon de jolis petits mobiles qui aident 

les enfants à attendre Noël ! 

 

Ils ont également lu plusieurs histoires 

autour de Noël et ils ont voté pour choisir 

l’histoire préférée de la classe. Le fil rouge 

a gagné ! C’est une histoire où, sans le savoir, 

des personnages tirent sur le fil du costume 

du père Noël ! C’est la sorcière qui le lui re-

tricote ! Et à la fin, le père Noël est prêt à 

se mettre au travail : il part pour sa tournée 

en traîneau. 

 

Faire le tour du monde 

 

Est-ce que vous connaissez le Vendée 

Globe ? 

C’est une course de bateaux à voiles 

(monocoques type IMOCA), en solitaire, sans 

escale et sans assistance. Les navigateurs 

partent des Sables d’Olonne (Vendée) et 

font le tour du monde. Cette course est 

unique et c’est aussi la plus difficile du 

monde, ce qui nous a donné envie de la suivre 

jour après jour durant 3 mois environ. 

Vous croyez que parce qu’on est des enfants 

cette course ne nous intéresse pas ? 

Bien au contraire ! Nous trouvons cette 

course passionnante car tous les jours les 

skippeurs doivent naviguer dans les fortes 

vagues, les tempêtes et les mers du sud, où 

manger, dormir correctement devient très 

difficile. Jours et nuits ils doivent faire 

avancer leur bateau le plus vite possible, 

choisir la meilleure route et les meilleures 

voiles. 
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Grâce à cette course nous avons appris le 

nom des océans et des continents ; nous 

connaissons les différentes parties du 

bateau, nous avons travaillé sur 

l’alimentation, sur l’hygiène et sur le 

sommeil, les animaux marins et la pollution. 

 

C’est impressionnant quand on regarde les 

vidéos car on a l’impression d’être sur le 

bateau avec eux. On a vu de très belles 

images des mers du sud avec les Albatros. 

On a pu suivre des aventures incroyables, 

surtout celle du sauvetage de Kévin 

escoffier par Jean Le Cam ! 

Pour rendre la course encore plus 

intéressante, on a chacun choisi un 

navigateur qu’on surveille et suit de près 

dans la vraie course. On fait aussi la course 

en virtuel et on espère battre le bateau de 

la classe de CE2/CM1 d’Argagnon !!! 

Mon beau sapin… 

Vendredi 4 décembre, nous avons décoré le 

sapin de Noël pour notre classe. Les enfants 

n'ont pas lésiné sur les décorations !!! Ils ont 

décidé que notre sapin était :"LE PLUS 

BEAU DE TOUTES LES ECOLES"...et on ne 

va pas leur dire le contraire. La preuve en 

photos. 

Il ne reste plus qu'à rester très sage en 

croisant les doigts et en espérant que le 

Monsieur en rouge passera par notre école le 

24 au soir  . 

 

Cycle 3 

Erasmus+ 

Le projet Erasmus+ 2018/2020 sur le thème 

du bien-être a été prolongé d’une année.  

Depuis septembre, l’école de Balansun mène 

un second projet ERASMUS+, cette fois-ci 

en tant qu’école coordinatrice. « Partons à la 

découverte du patrimoine de nos voisins 

européens » en est le titre. Les écoles 

partenaires sont : l’école de Saint-Boès, une 

école en Italie, une école en Grèce, une école 

en Allemagne et une école en Espagne (Iles 

Canaries).  

Même si les mobilités ne sont pas à l’ordre 

du jour compte tenu de la crise sanitaire, ce 

projet donne un intérêt aux apprentissages 

dans tous les domaines et permet de 

financer des activités variées en lien avec le 

projet.  

Les élèves des différentes écoles ont 

travaillé sur la création d’un logo commun. 
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 Erasmus Day 

Les élèves de l’école de Saint-Boès nous ont 

invités le 15 octobre pour fêter ensemble 

cette journée. Au programme divers ateliers 

sur le thème de l’Europe : réalisation d’une 

banderole, la levée de pierre, le patchwork 

de drapeaux, l’atelier photo, la marelle 

grecque, préparation de petits sablés 

étoilés, la découverte des monuments 

européens et un atelier numérique.  

 

 

 

 

La banderole décorée par tous les élèves 

 

Pâtisserie  

Nous avons échangé des recettes avec nos 

partenaires européens du projet Erasmus+. 

Lucien Lavialle est venu nous aider à réaliser 

des pâtisseries traditionnelles françaises. 

Nous avons ainsi préparé du pain d’épices, 

des truffes et des petits chocolats. Chaque 

élève a pu emporter à la maison une 

barquette contenant un échantillon de 

chaque préparation.  

    

 

Merci Lucien de nous avoir aidés ! 
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 TÉLÉTHON

La 34ème édition du Téléthon a été 

marquée par l'annulation de nombreuses 

animations, dont celle de notre village en 

raison de l'épidémie de coronavirus et du 

confinement instauré en France. Le 

compteur du Téléthon est donc en net 

recul, soit une baisse de plus de 16 millions 

d'euros par rapport à 2019. 

 

Néanmoins, la recherche avance... et le 

GENETHON fête ses 30 ans 

Ce laboratoire de pointe financé par le 

téléthon va mettre sur le marché aux USA, 

au Japon et cette année en Europe un essai 

de thérapie génique dans la myopathie de 

Duchenne. 

L'essai international devrait débuter en 

février sur de jeunes enfants atteints de 

myopathie. Enfin un immense espoir pour 

ces enfants et leur famille. 

(La thérapie génique consiste à introduire 

du matériel génétique dans les cellules pour 

soigner la maladie). 

 

LE CLAMONDÉ 

Nous voilà arrivés au début de l’année 

2021. Après une année 2020 pleine 

d’évènements qui ont mis nos activités en 

sommeil espérons que la vie reprendra 

progressivement. 

En 2020 le Clamondé a participé au jeu 

culturel et a obtenu la 2° place sur 36 clubs 

participants. Une somme de 150 € nous a 

été annoncée. 

Respectons les gestes barrières et prenez 

soin de vous. 

Nous vous tiendrons au courant pour la 

reprise de nos activités. 

 

BONNE ANNEE 2021 A VOUS ET A 

VOS FAMILLES

RIONS UN PEU 

 
1 /Pour les enseignants  
Toto arrive à l'école un beau matin. 

Son professeur lui demande : Toto où est 

ton devoir de maths ? 

Après un temps de réflexion il répond : 

Monsieur, vous n'allez pas me croire mais il 

s'est suicidé ! 

Mais comment ça ? 

Ah je pense qu'il n'a pas supporté les 

problèmes. 

 

2/ Pour Agnès  

Quelle femme de lettres n'est ni écrivain 

ni professeure ? 

La factrice ! ! ! 

 

3/ Pour Roger  

Quelles villes de France quand on les 

assemble, donnent :21 ? 

- Troyes, Foix, Sète (3x7=21). 

 

4/ pour les enfants  

Alors toto les maths ça marche ? 

- Oh non je nage ; avoue Toto. 

Et en français ça va mieux ? 

- Non je nage aussi. 

Bon alors en sport, en natation qu'est-ce 

que ça donne ? 

Alors là je COULE . ..hi hi hi. 

 

Bon, en 2021 n'oubliez pas de RIRE (C'est 

bon pour la santé) 
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  UNION SPORTIVE CASTETIS GOUZE 

 

SECTION FOOTBALL 
 

Après une saison 2019/2020 perturbée par 

la covid, les joueurs ont repris le chemin de 

l’entraînement mi-août pour les seniors et 

début septembre pour les jeunes. 

 

A peine le temps de se remettre dans le 

coup, de disputer quelques matchs et voilà 

que le 2ème confinement vient stopper toute 

activité depuis fin octobre. 

Une reprise en douceur est autorisée 

depuis quelques jours mais sans 

compétition. Espérons que l’année 2021 

permettra une pratique progressivement 

normale. 

 

SENIORS 

 

Equipe A : avec 2 victoires et 2 défaites, 

elle est actuellement classée en milieu de 

tableau. Eliminée en coupe de France par 

Hagetmau, elle a remporté le 1er tour de la 

coupe des Pyrénées face à Ciboure. 

 

Equipe B : excellent début de championnat, 

avec 3 victoires et 1 nul, qui lui permet 

d’occuper la 1ère place au classement 

 

Equipe C à 7 : composée de jeunes et de 

vétérans, elle rencontre quelques 

difficultés à trouver le bon rythme.  

 

USCG EN DEUIL 

 

Malgré son courage et sa force, il n'a pu 

gagner son match contre la maladie. Nous 

perdons une belle personne, un passionné 

du football hors pair qui ne comptait ni son 

temps, ni son énergie pour servir un sport 

auquel il a tant donné.  

Notre club a eu la chance de bénéficier de 

sa présence, de ses compétences, de ses 

idées et de sa pédagogie parfois 

déroutante. 

Lors de ma visite du 23 décembre, il m'a 

fait part de son attachement à l'USCG, 

preuve en est son dernier message à 

l'attention des joueurs rempli d'émotion et 

porteur d'espoir. 

Tu vas nous manquer Rafa, beaucoup nous 

manquer. Nous essaierons de poursuivre le 

chemin que tu as tracé avec la même 

énergie dont tu as fait preuve lors de ton 

dernier combat. Repose en paix COACH et 

MERCI POUR TOUT. 

Pierre MELIANDE 
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EQUIPES JEUNES 

 

La compétition n’ayant repris que début 

octobre, très peu de matchs ont pu être 

joués. 

A noter l’entente mise en place avec 

Orthez pour pouvoir aligner une équipe à 11 

en U15 et en U17. 

 

 
 

 

 

 

 

 

MANIFESTATIONS 

 

Les traditionnels vide-poussettes 

(novembre) et loto (décembre) ont été 

annulés ou reportés. 

Le calendrier du club est en phase de 

finition. Il vous sera proposé dans les 

semaines à venir sous une forme 

respectueuse des règles sanitaires. 

 

L’USCG vous souhaite de bonnes fêtes de 

fin d’année, en espérant qu’elles vous 

permettront de passer de bons moments en 

famille. 

 

 

SECTION BASKET 

 
  Côté Basket, la CTC avec le club 

d'ARTHEZ de BEARN est toujours 

d'actualité pour nos équipes jeunes et les 

seniors filles. 

 

 A l’USCG, Saureya GUELLAB Présidente 

durant 4 années, a souhaité prendre du 

recul. Son investissement professionnel et 

familial ne pouvant plus s'additionner au 

job de présidente qui demande une bonne 

implication. 

Aujourd'hui ce sont deux jeunes femmes 

qui ont pris en main la coprésidence de la 

section basket : 

Léa CLAVE et Elise MORLAAS ont fait 

leurs premiers paniers à l'école de basket 

du club et sont toujours présentes dans les 

équipes seniors.  Elles vont avoir leurs yeux 

posés sur le bon fonctionnement de la 

section avec une commission formée à leur 

coté afin de les épauler. 

 

Après une fin de saison dernière stoppée 

au mois de mars...septembre nous permet 

enfin de retrouver le jeu, toutes nos 

équipes sont prêtes pour en découdre, mais 

après quatre WE de compétitions, un 

nouveau STOP fin octobre !!! 

 

Les seniors filles 1 qui ont conservé leur 

place en Régionale 3 grâce à une non fin de 

saison, sont reparties avec un nouvel 

encadrement. A la tête de cette équipe, 

Bastien MAUBAYOU, un jeune coach qui 

donne aux filles un bol d'air frais sur leur 

jeu, il est assisté de Guillaume 

RODRIGUEZ qui évolue également chez les 

garçons. Par ces 4 journées, le bilan 

provisoire est de 2 victoires et 2 défaites.  
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  Les seniors filles 2 maintenues en 

département 2 ont, elles aussi, changé de 

coachs. Marc ERBIN et Stéphanie 

PINAULT ont pris les rênes du groupe, lui 

donnant une dynamique de jeu, mais les 

résultats ne sont pas encore au rendez-

vous.  

 
 

  Les garçons de l'USCG sont en 

département 3. Ils n'ont pas vu leurs 

performances de la saison dernière 

récompensées, car aux portes de 

l'accession au niveau supérieur, la fin de 

saison précoce ne leur permet pas 

d’accéder à la départementale 2. Une 

grosse déception pour ce groupe motivé qui 

repart sur la même dynamique avec 4 

victoires en 4 matchs.  

Les jeunes : Avec un effectif en baisse, 

nous avons engagé cette saison, 1 équipe 

U11, U13, U15 et l'école de Basket. Toutes 

sont reparties sur les chapeaux de roues 

en travaillant avec leurs éducateurs et la 

compétition de leur redonner des étoiles 

dans les yeux. 

 

 
 

Avant l’arrêt, elles se sont retrouvées lors 

d'un stage de perfectionnement organisé 

par les seniors filles à la salle d'ARTHEZ. 

Toutes ont pris beaucoup de plaisir tout au 

long de cette journée.  

 

Suite aux nouvelles annonces 

gouvernementales, nos jeunes ont pu 

rechausser les baskets à partir du 15 

décembre et pratiquer quelques 

entraînements en suivant un protocole 

sanitaire bien prescrit. 

 

  En espérant très rapidement une reprise 

de toutes nos activités sportives et de 

beaux résultats pour notre club... . 

   Nous vous souhaitons à tous une très 

belle année 2021 !!!! 
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ASSOCIATION « LA GAYOLLE »

En cette période si particulière, nous venons 

vous donner quelques nouvelles de 

l’association. 

La saison 2020 s’est terminée brutalement 

suite au premier confinement. De ce fait, les 

finales n’ont pas eu lieu.  

En Octobre, nous avons repris, plus motivés 

que jamais.  Malheureusement, le village de 

Mesplède n’a pas reconduit son engagement 

mais trois de leurs joueurs ont rejoint 

l’équipe de Balansun-Castétis qui a ainsi pu 

maintenir son équipe Hommes. Merci à eux. 

Le premier match de la saison s’est joué à 

Lanneplaà pour l’équipe mixte de Balansun-

Castétis contre Lanneplaà, très belle victoire 

de Balansun -Castétis, 3 sets à 0. Un grand 

merci à l’accueil de Lanneplaà qui nous a gâtés 

lors de la réception. 

A ce jour, 9 décembre, nous sommes à 

nouveau confinés, espérant qu’au 20 janvier 

2021 nous pourrons aller nous défouler sur 

les terrains. 

Dans tous les cas, le tournoi est 

sérieusement compromis, l’organisation des 

finales par Balansun-Castétis risque d’être 

annulée.  Nous attendrons pour réaliser un 

évènement convivial et joyeux comme nous 

avons l’habitude. 

En attendant, prenez soin de vous et Bonne 

et Heureuse année 2021  

 

  

 

PS : vous pouvez nous joindre au 

06.42.58.53.43 (Pascale) ou 06.10.90.04.96 

(Carine) 
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LA MUSIQUE POUR HAITI 

 
Les enfants de la crèche de la maison 

D'Espoir à Port au Prince en Haïti ont pu 

enfin regagner leur bâtiment qui avait 

brulé il y a plus d'un an. Certes tout n'est 

pas fini mais cela évite de continuer à 

payer un loyer qui plombait le budget. 

A cause du Covid, nos musiciens n'ont pu 

faire que 5 animations, mais grâce à vous, 

donateurs qui avaient été généreux cette 

année écoulée nous avons réussi à les aider 

efficacement. Il reste encore des 

aménagements à faire et des équipements 

à acheter, mais ça avance. 

La situation dans le pays reste 

préoccupante. 

Madame JEAN, la directrice, vous 

remercie très chaleureusement et vous 

souhaite le meilleur pour cette nouvelle 

année. 

Quant à nous, nous espérons pouvoir 

organiser le spectacle Béarnais avec les 

Qinz'amics et la pièce de théâtre en 

Béarnais le plus vite possible. Croisons les 

doigts.  

Encore un grand merci, mais le combat 

continue, alors comme on dit chez nous En 

Abàn toustém ! 

Bonne année 2021. 
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ASSOCIATION DE CHASSE 

 

Dure et longue épreuve... 

Le confinement a desserré son étau mais 

jusqu'à quand ? La crise sanitaire que nous 

vivons depuis le printemps a obligé chacun 

de nous à consentir des efforts et à 

modifier ses habitudes de vie. Ainsi, elle 

aura marqué durablement notre saison de 

chasse en fauchant en pleins vols les 

paloumayres au cœur de la saison bleue, les 

obligeant à descendre les appeaux à l'heure 

des grands vols. Chasseurs aux chiens 

courants, aux petits gibiers et bécassiers 

auront connu le même sort ; alors que la 

pratique au gibier d'eau subit la double 

peine avec l'arrivée de la grippe aviaire et 

les contraintes sanitaires qui en découlent. 

Par ces temps difficiles, l'administration, 

dans sa grande bonté, nous a demandé de 

réaliser des battues grand gibier, ceci dans 

le cadre strict de l'intérêt général. Une 

quinzaine de sangliers et chevreuils ont 

ainsi été prélevés sur CASTETIS. 

Projet de territoire : " La Saligue aux 

oiseaux" 

Début septembre, la Fédération de chasse, 

nous a conviés à la présentation de son 

futur siège social sur le site de la "saligue 

aux oiseaux". Au-delà du projet immobilier 

qui sera réalisé d'ici mars 2022, cette 

installation de la Fédération des chasseurs 

sur CASTETIS et aux portes d'Orthez 

permettra de concrétiser enfin sur cet 

espace naturel sensible (classé par le 

département depuis 2006) des projets 

d'accueil du public, d'animations et 

d'éducation à la nature, en partenariat 

notamment avec la base de loisirs. 

A cette occasion, élus et responsables de 

la CCLO (gestionnaire du lac) et de la 

fédération des chasseurs (gestionnaire du 

marais de la Saligue) se sont retrouvés 

pour inaugurer le poste d'observation du 

marais en présence du président de 

l'agence pour l'attractivité et le 

développement touristique, Jacques 

Pédehontaà. 

Les nombreux marcheurs qui effectuent 

chaque jour le tour du lac d'ORTHEZ-

BIRON pourront ainsi observer les oiseaux 

sur le marais de "la Saligue" sans pour 

autant causer de dérangement sur le site. 

En espérant un tableau moins sombre, nous 

vous souhaitons une meilleure année 2021. 
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES 

ARGAGNON/BALANSUN/CASTETIS (ABC) 
 

Election membres du bureau 

2020/2021 : 

 

Présidents : Denis BORDENAVE et 

Stéphanie PETIT 

Trésoriers : Brice MILHOUA et Guillaume 

LAMOTHE 

Secrétaires : Sophie SAINT CRICQ et 

François DARRICAU 

 

Membres sortants : CRABOS Sandra, 

DUBOIS Laurianne, LEBESGUE Vanessa, 

POUSTIS Rémi 

 

Calendrier prévisionnel 2020/2021 : 

 

Au vu de la situation sanitaire, seul un 

goûter de noël a été proposé dans chaque 

école. 

 

 

Concernant le Loto, l’APE souhaite 

maintenir le Loto électronique. Quant au 

Loto en présentiel il risque de ne pas avoir 

lieu. 

 

Les voyages scolaires de fin d'année, que 

l'APE finance à hauteur de 70 %, seront 

envisagés selon l'évolution de la crise 

sanitaire. 

 

La tenue de la traditionnelle fête de fin 

d’année scolaire dépendra également du 

contexte sanitaire. 

 

Enfin, les nouveaux membres du bureau 

remercient les membres sortants pour leur 

dévouement envers l’association. Ils 

souhaitent aussi rappeler qu’ils ont besoin 

de l’implication de tous les parents dans 

l’association. 

 

CASTETI’Z’ARTS 
 

L’année dernière, 32 artistes avaient 

répondu à notre appel pour participer aux 

diverses expositions prévues dans le 

quartier Noarrieu.  

 

La pandémie étant passée par là, tout a été 

annulé. Les propriétaires sollicités étant 

pour la quasi-totalité disposés à nous faire 

à nouveau confiance, nous allons tout faire 

pour mener à bien ce projet qui nous tient à 

cœur.  

 

Le plus difficile étant de choisir une date, 

il est encore un peu tôt pour se décider, 

mais il semblerait que l’on se dirige vers la 

date du Samedi 4 Septembre. Quelques 

contacts doivent encore être pris pour 

éviter un chevauchement avec d’autres 

évènements, mais cette date sera 

définitivement arrêtée d’ici la fin Janvier. 

Vous serez informés par flyer dans vos 

boites aux lettres et par voie de presse.  

 

De nombreux contacts supplémentaires ont 

été pris avec d’autres artistes, et sans 

pouvoir avancer de chiffres, nous espérons 

dépasser le nombre d’inscrits l’an dernier, 

ce qui promet une belle diversité dans les 

expositions.  

 

Comme il est de coutume, nous vous 

souhaitons une année bien meilleure que la 

précédente, que nous puissions tous avoir le 

plaisir de se retrouver dans la convivialité, 

et surtout redécouvrir le plaisir des 

poutines, des bons repas en commun et que 

les masques soient oubliés pour de bon.  
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ASSOCIATION ECO'PINES 

 
L'association Eco'pines vous transmet ses 

meilleurs vœux pour cette nouvelle année ! 

 

Cette année 2020 assez particulière nous a 

obligées à modifier notre fonctionnement 

et surtout nos projets. En effet, nous 

avions planifié un défilé pour le mois d'avril 

2020 en même temps qu'un marché des 

producteurs locaux à la salle de Castétis 

mais le confinement nous a contraintes à 

annuler ce projet. Nous tenions tout de 

même à présenter notre première 

collection de vêtements recyclés, nous 

l'avons fait via les réseaux sociaux, et quel 

succès ! Nous avons été surprises de voir 

tant de personnes sensibles à cette cause, 

à tel point que notre association a été 

nominée pour la cérémonie des Béarnais de 

l'année 2020 organisée par La République 

des Pyrénées dans la catégorie 

développement durable. 

Ainsi, pour cette nouvelle année, notre 

motivation ne faiblit pas. Nous ne pourrons 

sûrement pas organiser de défilé, mais 

nous évoluons tout de même. Nous avons 

accueilli de nouveaux membres dans 

l'association, nous allons continuer les 

réunions couture pour faire avancer les 

choses mais en privilégiant tout de même la 

couture à domicile pour des raisons 

sanitaires. Pour l'instant, nous ne savons 

pas encore sous quel format nous 

présenterons notre nouvelle collection. 

Alors, si vous souhaitez suivre toute notre 

actualité, rendez-vous sur les réseaux 

sociaux. 

 

Toute l'équipe d'Eco'pines 

 
 Eco'pines 
 

Ecopines64                                   

 
        ecopines64@gmail.com 
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LES NOUVELLES DE LA RUCHE 

 
2019 !!! 10 ans déjà et après…        2020 !!! 

Année vraiment morose… 

Le premier confinement a mis la Ruche au 

repos et, passée la pause de l’été, avec le 

deuxième confinement…le sommeil des 

abeilles s’est prolongé. Pas de nouveaux 

projets, pas de sortie prévue. 

Nous attendons l’amélioration de la 

situation sanitaire pour reprendre nos 

activités, peut-être une sortie et surtout 

nos bavardages du mardi après-midi. 

 

En attendant, très bonne année à 

tous. 
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LES AMIS DE L'ÉGLISE DE NOARRIEU 

 
 

 
 

Notre paisible église «au milieu des champs » veille comme une sentinelle sur l’entrée du 

quartier Noarrieu 

 

L’association des amis de l’église de 

Noarrieu constituée en mai 2019, poursuit 

vaillamment son chemin et entre dans la 

phase de concrétisation des travaux.  

L’objectif de réunir la somme de 24 000 

euros nécessaire aux travaux de 

restauration urgents : consolidation d’une 

poutre maitresse, réhabilitation du 

plancher du clocher et mise aux normes de 

l’électricité ; est quasiment atteint (21 800 

€ en caisse à ce jour). Cette somme est le 

fruit des diverses animations organisées et 

de la générosité de 51 donateurs. Nous 

exprimons toute notre reconnaissance à 

ces personnes de Castétis, d’Orthez et 

parfois de bien au-delà qui ont été 

sensibilisées à ce projet. Certains ont 

exprimé leur attachement à la valeur 

patrimoniale et historique du bâtiment, 

d’autres à sa destination cultuelle, mais 

beaucoup ont souhaité conserver ce lieu 

vivant car il marque l’entrée du quartier et 

il fait corps avec le cimetière où reposent 

leurs aïeux. Quelles que soient les 

motivations, toutes aussi respectables les 

unes que les autres, merci à vous tous !  

Mr Bruno Gelis, architecte et membre 

bénévole de l’association, a relancé les deux 

artisans retenus suite à une offre de 

concours et les travaux devraient 

démarrer sous peu.  

Dernièrement, nous avons déposé un 

dossier de candidature pour participer au 

concours annuel Prix Françoise-Claire 

Legrand ouvert par l’AEAB (Association des 

Eglises Anciennes du Béarn). Nous sommes 

soumis à la concurrence d’autres projets, 

nous ne faisons aucun pronostic.  

Nous vous invitons à nos futures animations 

dès que les mesures sanitaires le 

permettront :  
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- Conférence de l’Association Mémoire du 

Canton de Lagor et des vallées sur les 

techniques pour réaliser son arbre 

généalogique avec tous les moyens 

numériques modernes de recherche d’état 

civil et d’accès gratuit aux fonds des 

archives départementales. Au-delà de la 

pure généalogie familiale, Mr André Arriau 

de Maslacq et ses compagnons viendront 

faire partager leur passion sur l’Histoire de 

nos ancêtres, du patrimoine et de la vie 

dans nos villages au cours des âges. Le 

travail de ces bénévoles consiste à traiter 

sur le logiciel "Hérédis", les relevés des 

actes paroissiaux et d’état civil permettant 

d’établir de nombreux liens entre les 

familles de nos villages. Ces liens sont 

complétés par les relevés d’actes notariés. 

Leur travail méticuleux de recherche leur 

permet d’avoir une fine connaissance des 

forts particularismes de la grande Histoire 

du Béarn.  

 

- Conférence de l’Association de la 

Mémoire de l’Emigration des Béarnais 

aux Amériques avec l’intervention de leur 

présidente Lili Casassus, professeur 

d’espagnol retraitée d’Ogeu et de Pierre 

Castillou d’Artix, auteur de plusieurs livres 

dont « Les frères Celhay» contant les 

aventures de jeunes basques partis à 

Buenos Aires. Ces deux passionnés 

d’Histoire nous parleront de l’épopée, dans 

la 2e moitié du 19e siècle, des milliers de 

jeunes béarnais partis pour l’Argentine, 

l’Uruguay et l’Amérique du Nord. A titre 

d’exemple, des castétisiens ont émigré au 

Canada mais y en a-t-il qui ont rejoint 

l’Amérique du Sud ? Lili Casassus saura les 

retrouver dans ses archives et nous en 

parler.  

 

 
 

Selon l’inventaire national du Ministère de la Culture, les 8 vitraux datant de 1930 sont attribués à Louis 

Gestas, maitre verrier de Toulouse (attribution par signature) 
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PEÑA LOS DOS ET QUINZ’AMICS
 

"Los Dos" vous souhaite à toutes et tous une 

excellente année 2021.  

Qu'elle soit festive, joyeuse, chantante et 

remplie de plein de bonnes choses ! 

2020 enfin terminée, il est temps de dresser 

un bilan de cette année particulière. Et ce 

bilan va être vite fait ! 

Comme pour toutes les associations 

culturelles ou sportives, nous avons été 

fortement impactés par le contexte sanitaire 

ambiant. 

Entre incertitude, confinement, 

déconfinement, couvre-feu, reconfinement, il 

a fallu jongler pour assurer un semblant de 

vie associative et ne pas atteindre le point 

de rupture sociale. 

La vie de la peña Los Dos s’est résumée à 

l’Assemblée Générale de janvier, le voyage 

rugby en Italie juste avant l’explosion de la 

pandémie, puis en été, à quelques repas en 

plein air. Nous avons voulu, en respectant les 

mesures sanitaires préconisées, marquer le 

coup des casetas et des fêtes patronales. 

En effet, les casetas d’Orthez et les fêtes 

de Castétis puis Balansun annulées, c’est 

autour de grillades dans la cour de la peña 

que nous nous sommes réunis. 

Moultes autres occasions de nous réunir se 

sont de fait annulées : pas de repas de fin 

de mois, pas de réunions, pas de sorties 

organisées... Le point d’orgue de 2020 aurait 

été notre grande fête anniversaire des 20 

ans de notre association lors du week-end 

de la Pentecôte, mais ce n’est que partie 

remise ! Il en est de même pour les 

Quinz’amics. Quand cela était encore 

possible, nous avons fait les concerts de 

Salies, de Peyrehorade, de Capbreton, au 

jaï-alaï de Pau, en haut du Tourmalet et une 

messe de mariage. Toutes les festivités 

ayant été interdites, nous n’avons pu assurer 

nos prestations aux fêtes d'Orthez et de 

Dax, à Pardies, à Gouze, aux Bastides 

Enchantées... Nous avons dû annuler notre 

concert de fin mars et le spectacle pour 

fêter nos 10 ans. 

Nous attaquons donc 2021 dans le flou total 

avec quand même en tête quelques projets. 

Des sorties pour la peña sont sous le coude, 

ainsi que des prestations déjà réservées 

pour nos cantayres. 

Les répétitions sont en veille, chacun 

répétant chez soi avec des enregistrements 

faits pour chaque voix par notre chef 

Stéphane, afin d’être prêts dès qu’on pourra 

de nouveau nous retrouver en groupe. Les 

Quinz’amics se sont mis à la recherche d’une 

ou deux nouvelles voix, de préférence en 

basse. Le projet du CD numéro 2 est 

également sur les tablettes, sans oublier le 

concert-spectacle. 

Les membres de Los Dos attendent 

impatiemment de pouvoir se retrouver au 

local de Balansun autour de bons repas et 

belles soirées... 

En attendant : patience et prudence ! Prenez 

bien soin de vous ! 

 

 

 
 

 
 

 

 

                        

 Les Quinz’amics chantent au Tourmalet 

Peña Los Dos et Quinzamics 

penalosdos64@gmail.com 

quinzamics@gmail.com 

06 31 21 66 85 

mailto:penalosdos64@gmail.com
mailto:quinzamics@gmail.com
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 COMITÉ DES FÊTES 

Nos premières pensées vont à ceux qui ont 

été touchés de près ou de loin par le 

coronavirus. 

 

Les années se suivent mais ne se 

ressemblent pas. Après une édition 2019 

record, en 2020 le Comité Des Fêtes n'a pu 

organiser aucunes des animations prévues 

suite au contexte de crise sanitaire. C'est 

dans ces moments-là que l'on se rend 

compte de l'importance des interactions 

sociales. Pour cela, on remercie encore une 

fois les villageois, Monsieur le Maire et son 

équipe municipale ainsi que toutes les 

personnes qui participent et répondent 

présent lors de nos différentes animations. 

Sans vous le Comité Des Fêtes de Castétis 

ne serait pas le même et nous sommes 

conscients de la chance que l'on a de vous 

avoir. On en profite également pour 

remercier les jeunes membres de 

l'association (bisous les p'tits loups). La 

page de 2020 se ferme mais celle de 2021 

s'ouvre à nous. En espérant que celle-ci 

nous offre d'avantage la possibilité de se 

rassembler afin d'écrire quelques lignes 

ensemble. Alors vivement que l'on puisse 

déguster des moules-frites, boire un apéro 

(ou deux ou trois) avec nos aînés, déjeuner 

à la fourchette, pique-niquer sous les 

arbres de la mairie, chanter et danser 

jusqu'au petit matin, avoir de nouveau mal à 

la tête le lendemain des fêtes etc etc. Vous 

l'aurez compris, vivement que l'on se 

retrouve ! En attendant prenez soin de 

vous, passez de bonnes fêtes de fin 

d'année et nos meilleurs vœux pour cette 

année 2021. Basta bambino ! 

 

 

 
Photo fêtes 2019 
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ETAT CIVIL 
 

FAMILLES : Bienvenue aux nouveaux Castétisiens 

FAORO Cédric et DAMY Pauline 

SOLLE Quentin et LE MOAL Nathalie 

CAMOU Denis 

PICO Giovani et JOLIMAY Meygane-Alizé 

SIFREU Tiphaine 

DECOUFLEY Philippe et DUBARRY Pauline 

CLAIN Antoine et VIANA Mathilde 

BOLLAND Julie 

LE LOARER Olivier et Marie 

 

NAISSANCES 

 

BERGEROO Pablo 

BERNIGAUD Milya 

CAMBET Orane 

DA CRUZ SOBRAL Clara 

DENIS Léandre 

GELOS Lucas 

LADARRE Ambre 

LE LOARER Raphaël 

SEUBE Léonie 

 

MARIAGES 

 

CAMBET Jean-Baptiste et COUBLUC Aude 

CASTANHEIRA Kévin et SARAIVA Mylène 

 

DÉCÈS 

 

DELAS Simon 

LASSERRE Claude 

 

 

 

Horaires de la mairie : 
 

 LUNDI :  14 h  -  18 h 

 MERCREDI :    8 h -  12 h 

 VENDREDI :  14 h  -  18  h 

 

Téléphone mairie : 05.59.67.80.71 

Mail : mairie.castetis@wanadoo.fr 

www.castetis.fr 

mailto:mairie.castetis@wanadoo.fr

